

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Presidenta Barcina inicia en Rosario (Argentina) su participación en los actos del centenario del Centro Navarro de la ciudad

Mantendrá reuniones con autoridades regionales y locales y con responsables de los hogares navarros de Argentina, y conocerá un programa sanitario subvencionado por el Gobierno de Navarra

Jueves, 05 de diciembre de 2013

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, llegará esta tarde a Rosario (Argentina) para participar en los actos conmemorativos del centenario del Centro Navarro de la ciudad, situado en la provincia de Santa Fe. Durante su visita, se reunirá con las autoridades locales y representantes de todos los hogares navarros del país. Además, se interesará por un programa sanitario subvencionado por el Gobierno de Navarra



Yolanda Barcina.

El programa se abrirá con la recepción que la intendenta (alcaldesa) de la [ciudad de Rosario](#), Mónica Frein, ofrecerá a Yolanda Barcina en su despacho a primeras horas de la mañana del viernes, día 6 de diciembre. A continuación, en el Salón Carrasco del Palacio Municipal, le será entregado a la Presidenta el título de 'Visitante distinguida' de la ciudad, que con 907.000 habitantes es la tercera en población del país tras Buenos Aires y a poca distancia de Córdoba.

Yolanda Barcina estará acompañada en este acto por los presidentes de los cinco centros navarros existentes en Argentina: los de Buenos Aires, Mar del Plata, Mendoza y Bolívar, además del de Rosario. Se estima que la colectividad navarra (naturales y descendientes) en Argentina se sitúa en torno a las 40.000 personas.

Posteriormente se trasladará al Espacio Cultural Universitario, donde los responsables de la Universidad Nacional de Rosario, una de las más grandes y prestigiosas instituciones universitarias de Argentina, harán entrega de un reconocimiento académico a la Presidenta y distinguirán

con otro reconocimiento al Centro Navarro de Rosario por su trayectoria y aportación a la ciudad de Rosario.

Un almuerzo en la finca '7 de julio', propiedad del Centro Navarro y situada en Funes, una zona residencial situada en el extrarradio de Rosario, abrirá las celebraciones del centenario de la entidad, que cuenta actualmente con 400 socios de los que el 50% tiene menos de 25 años. Acudirán al acto, además de la Presidenta, directivos y socios del Centro, representantes del resto de hogares navarros de Argentina y los grupos de danzas de cada uno de ellos. La finca '7 de julio' cuenta con una zona social, piscina, instalaciones deportivas y un frontón que fue construido en 2005 con una aportación del Gobierno de Navarra de 180.000 euros.

El Proyecto Marsa Cero

La primera jornada de Yolanda Barcina en Rosario incluye también la asistencia a la conferencia sobre el Proyecto Marsa Cero, un plan de vigilancia y control de infecciones hospitalarias subvencionado por el Gobierno de Navarra, que será impartida por el director del proyecto en el estado de Santa Fe, Joaquín Bermejo, en el [Complejo Cultural Parque de España](#).

El Proyecto Marsa Cero se puso en marcha en octubre de 2008 mediante la [firma de un acuerdo](#) entre el Gobierno de Santa Fe, el Gobierno de Navarra, la Municipalidad de Rosario y otras entidades, incluido el Centro Navarro de Rosario. En una primera fase el Gobierno de Navarra facilitó la estancia en la Comunidad Foral de profesionales de la sanidad de Rosario con el fin de que conociesen las medidas adoptadas por el Servicio Navarro de Salud para evitar las infecciones hospitalarias. Las técnicas aprendidas en Navarra se aplican ya, con muy buenos resultados, en 11 hospitales de la provincia de Santa Fe.

Tras la conferencia, los asistentes recorrerán la muestra del pintor y grabador Juan Grela (1914-1992), que en estos momentos ocupa el espacio expositivo del Parque de España. Se trata de un artista argentino de padres españoles. Finalmente, en el Teatro Príncipe de Asturias del Parque, la Presidenta hará entrega de distinciones a los inmigrantes navarros de Rosario socios del Centro, que en su mayoría son hijos o nietos de los navarros que emigraron a Argentina, y obsequiará a la institución con una copia del cuadro 'El mercado de Elizondo', obra de Javier Ciga que se conserva en el Ayuntamiento de Pamplona. En el transcurso de este acto intervendrán los grupos de dantzaris de los hogares navarros.

Reunión de trabajo con los centros navarros

El sábado, tras un paseo por el río Paraná y sus islas, Yolanda Barcina se reunirá en las dependencias del Centro Navarro de Rosario con los directivos de la Federación de Centros Navarros de la República Argentina, que preside José Luis Iturrat, quienes expondrán su situación, actividades que realizan y proyectos que tienen previsto desarrollar.

Antes del almuerzo, la Presidenta del Gobierno foral será entrevistada en directo por la conductora del programa de radio 'Horizonte Español', Carmita Batlle, persona muy vinculada al Centro Navarro de Rosario y que en 2004 fue condecorada con la Cruz de Carlos III el Noble de Navarra.

Ya por la tarde, la Presidenta Barcina se trasladará a la plaza 25 de Mayo encabezando un desfile en el que participarán los gigantes del Centro Navarro, obra de Carmita Batlle, cabezudos y zaldikos, así como dantzaris y txistularis de los cinco centros que actuarán en la citada plaza, donde se encuentra la catedral, en la que tendrá lugar una misa en recuerdo y homenaje a los socios fallecidos.

Por último, Yolanda Barcina presidirá el 'Banquete del centenario', al que asistirán también autoridades del Gobierno de Santa Fe y de la ciudad de Rosario, los representantes de los centros navarros de la República Argentina y de otras entidades españolas de Rosario y la provincia y socios de la institución.

El vuelo en el que regresará la Presidenta de Navarra está previsto que parta el domingo desde el aeropuerto de Buenos Aires.